

はちおうじ



第33回八王子の四季観光写真コンクール入選「雪の大師堂」安松 毅

(社)八王子観光協会 会長 大串 泰治
 新年あけましておめでとうございます。

会員の皆様には、お健やかに新春をお迎えのこととお喜び申しあげます。

ミシュラン三ツ星の高尾山は、昨年也大勢の観光客で大変賑わいました。一方、渇水期による山頂への水道管を増設しておりますが、東京都による山頂への水道管敷設工事が完了し、山上の水問題も解消されました。

夕やけ小やけふれあいの里では、昨年初めてLED電球によるクリスマスイルミネーションを点灯いたしました。昨年より1万球多い5万9千球のイルミネーションが山間の夕焼けの里を眩く飾り、大勢の来園者に楽しんでいただきました。

八王子には、日本百名城の一つに認定された八王子城跡や春の桜が見事な滝山城址、みつばつつじの今熊山など多数の観光スポットがあります。

これら点在する観光地を線で結ぶことがこれからの大きな課題であろうと考えており、「八王子まるごと観光」を推進する中で少しずつ改善し、八王子の魅力を外内に周知するとともに集客に努めてまいります。

都市間交流では、昨年10月に十数年ぶりに姉妹都市苫小牧市訪問ツアーを実施しましたが、国際交流として昨年に引き続き海外友好交流都市への観光ツアーを実地してまいります。

今後も八王子の豊富な観光資源を活用した事業展開を皆様と共に進めて参りたいと思っておりますので、変わらぬご支援とご協力をお願い申し上げます。

結びに、皆様のご健康とご多幸をお祈り申し上げます。新年のご挨拶といたします。

トピックス

新観光大使誕生

2010年1月28日市内ホテルにおいて、八王子観光大使の委嘱式が行われました。

八王子観光大使運営協議会（会長 黒須市長）より新たな八王子観光大使として FUNKY MONKEY BABYSへ委嘱状が手渡されました。就任の挨拶では、「八王子は歴史も古しい自然も多い。ぼくら三人とも東京都八王子市に生まれ育ち、青春時代の思い出というのは全てこの街にある。楽曲の中に八王子の風景とか香りとか、街の原風景がたくさん入っている。この曲を聴いて全国各地から僕らのファンの方たちが、八王子に足を運んで高尾山に登ってみたり、八王子市役所のところにある橋から夕日を眺めてもらえるとても嬉しい。これからも微力ながら八王子観光大使として日本全国で八王子をアピールして行きたい。」と八王子への思いを熱く語っていただきました。これから全国に八王子の魅力を更に広めていただき、FUNKY MONKEY BABYSの出身地 八王子が一層賑わうことを期待しています。



八王子観光マップをリニューアル

八王子商工会議所と八王子観光協会で発行している「八王子観光マップ」。サイズを携帯に便利のようにコンパクトにし、市外からの利用にも便利な八王子までのアクセスを表示して作成しました。

都庁に常設の東京観光情報センターに設置するほか、市内外の各種イベント開催時などに配布します。



北條氏ゆかりの地との交流

平成6年に北條氏ゆかりの小田原市、寄居町、八王子市の観光協会が「北條三兄弟三領共同宣言」の盟約を結び、これをご縁に昨年も4月11日の寄居北條まつり、5月3日の小田原北條五代まつりに参加しました。八王子には、11月21日の八王子いちよう祭りに小田原市長・寄居町長をはじめ両市町の方々にお願いいただき、クラシックカーパレードにご参加いただいたほか、八王子城跡をご案内するなど交流を深めました。



いちよう祭り

八王子花火大会

八王子まつりの一環として開催しております恒例の八王子花火大会は、皆様のご協力のもと、一昨年と同等の3,120発の花火を打ち上げ、会場周辺を含み約8万人の観客にお楽しみいただきました。また、会場内では、中盤とフィナーレに仕掛け花火があり、一つ一つに拍手や歓声が上がり光の祭典を堪能していただきました。

今年も厳しい社会情勢が予測されますが、更に工夫を加え開催したいと考えておりますので、皆様のなお一層のご協力をお願いいたします。



台湾高雄市

「ランタンフェスティバル見学ツアー」

今回で4回目となった八王子市海外友好交流都市の台湾高雄市で開催された「ランタンフェスティバル」などを見学するツアーは、2月19日～22日に29名の市民の方々にご参加いただきました。

台北市の「国立故宫博物館」や、「台湾の京都」と称される台南市見学などのほか、高雄市では市政府主催の歓迎レセプションに招待されました。その席でツアーに3回目の参加となった方に記念品の贈呈があり、大変感激をされていました。さらに夜にはランタンフェスティバル開会式に参加、花火やランタン展示会場を見学して祭りを堪能しました。今年も2月11日～14日にツアーを計画しております。



夕やけ小やけふれあいの里

夏の『ソーメン流し』と秋の『ウルトラセブンショー』

昨年の夏は、例年になく猛暑が続き、暗いニュースも多々ありましたが、夕やけ小やけふれあいの里では、暑さを吹き飛ばそうと初の試みで、芝生広場に長さ80mの【ソーメン流し】を行いました。当日は、203名のお客様が来園し完食。毎年やって欲しいとの大勢の皆様の声に、麺を茹でる熱さも忘れ、職員一同有意義な企画を行うことが出来ました。

秋恒例の【ふれあいの里まつり】も、今までのようなバンド演奏や踊り等ではなく、親子一緒に楽しんでいただけるよう“ウルトラセブンショー”を企画。元気な“ぼんぼこ太鼓”で始まり、ショーのなかで、怪獣にウルトラセブンがやられそうになると、親子一体になって声援をおくるなど、芝生広場に元気な声が鳴りひびきました。また、握手会には長い列ができ、秋の一日満足げなお客様の笑顔に、温かい気持ちをいただきました。



・・・これからのイベント情報・・・

どんど焼き

第11回となる、夕やけ小やけふれあいの里の【どんど焼き】は、八王子市無形民俗文化財に指定された、恩方地区上案下の伝承行事“セエノカミ”と同形のものを、夕やけ職員と上案下町会の有志の皆様のご協力を得て、園内、星ふるの広場に高さ18m重さ2tの大きなどんど焼きを建立予定。

古くなったダルマ、書初め、しめ飾り等を焚き上げ、その火でまゆだまを焼いて食すると、その年は無病息災でいられるといい伝えられています。

日時 平成23年1月16日(日) 午前10時～正午
会場 園内 星ふるの広場 (お焚き上げ希望の方は11時30分まで)



花まつり

ふれあい館周辺に植栽された、薄紫色に咲くみつばつつじ3,000本の開花時期に合わせて行われるイベントです。

ふれあい館の舞台で日替わりの催しものが行われます。

日時 平成23年4月10日(日)～17日(日) 午前10時～午後3時
会場 園内 ふれあい館とその周辺



新緑祭

周辺の山々が新緑に映える頃、芝生広場等園内には、市民の皆様からいただいた鯉のぼりが350匹泳ぎ、又、いただいた五月人形の鎧・兜が200体ふれあい館に展示されます。期間内は日替わりで催しものが行われ、特に、体験田んぼで行われる“どじょうつかみ”は好評を得ています。

日時 平成23年5月1日(日)・3日(火)～5日(木) 午前10時～午後3時
会場 園内 ふれあい館・芝生広場・体験田んぼ



散歩道 「南浅川沿い」



桜の季節、水無瀬橋から陵南大橋まで南浅川の左岸沿いに桜のトンネルが続く。特に陵南大橋付近の両岸では見事に咲きほころぶ。晴れた日には、青とピンクのコントラスト、遠くに高尾山を望めるお薦めのお散歩道である。南浅川沿いは、サイクリングコースも整備されており、ジョギングや散歩する人で賑わう。陵南大橋から陵南公園へ足を向けると、園内にはオオシマザクラなど珍しい14種類の桜が咲く。武蔵陵墓地の参道に出ると、新緑で覆われた160本のケヤキ並木が出迎える。ほとんどの木が20mほどあり、道に覆いかぶさる枝が神秘的な雰囲気を出している。陵南公園から古道橋を渡り旧甲州街道へ抜けると熊野神社から高尾駅北口にたどり着く。爽やかな風を感じながら、南浅川土手沿いの光景を堪能して見てはいかがでしょう。

ルート

広域ツアー「姉妹都市・苫小牧市訪問」

10月21日～23日の3日間、十数年ぶりに八王子市民団体（26名）として苫小牧市を表敬訪問しました。苫小牧市役所訪問では、苫小牧市副市長、苫小牧観光協会会長など、多くの方々にお出迎えを受け、苫小牧副市長から歓迎のご挨拶、大串会長より八王子市長のメッセージをお伝えし、苫小牧市と和やかに意見交換を行いました。

その後、苫小牧市ボランティアガイドの案内で、勇武津資料館・ウトナイ湖及び苫小牧市宇宙センターミール展示館を案内いただきました。勇武津資料館に隣接している千



人同心のお墓は綺麗に整備されており、苫小牧市の方がお花や線香を準備いただくなど、何れの場所でも手厚いもてなしを受け参加者は感激していました。



苫小牧を含め、北海道滞在期間中は天候に恵まれ、青い空や湖の深い色と赤・黄色に染まった紅葉のコントラストに参加者は満足していただきました。

平成23年協会行事予定(1月～8月)

期日	名称	会場
1月 1日	迎光祭	高尾山山頂
1月 16日	どんど焼き	タヤけ小やけふれあいの里
2月 3日	節分会	高尾山薬王院 他
2月 6日	全関東八王子夢街道駅伝競走大会	甲州街道
2月11日～ 14日	台湾高雄市 「ランタンフェスティバル見学ツアー」	台湾
3月12日～13日	高尾梅郷梅まつり	高尾梅郷
3月13日～20日	河津桜散策	タヤけ小やけふれあいの里
3月 下旬	平成22年度第2回通常総会	未定
4月3日～5月29日	高尾山若葉まつり	高尾山
4月10日～17日	花まつり	タヤけ小やけふれあいの里
5月1日・3日～5日	新緑祭	タヤけ小やけふれあいの里
5月4日～5日	長房ふれあい端午まつり	南浅川・長房市民センター付近
5月14日(予定)	野鳥の声を聞く会	高尾山
5月 中旬	八王子の四季観光写真コンクール	協会事務局
5月28日(予定)	山野草に親しむ会(春)	高尾山
5月 下旬	平成23年度第1回通常総会	未定
6月 4日(予定)	カジカガエルの声を聞く会	高尾山麓
6月11日～26日	ホテルのタベ	タヤけ小やけふれあいの里
6月 12日	田植え	タヤけ小やけふれあいの里
6月19日～7月3日	あじさい散策	タヤけ小やけふれあいの里
7月 30日	八王子花火大会	八王子市民球場
8月1日～7日	七夕まつり	タヤけ小やけふれあいの里
8月5日～7日	八王子まつり	甲州街道

八王子フィルムコミッション

平成17年に発足した八王子フィルムコミッション運営協議会の事務局を担当してから5年が経過し、映画やテレビドラマ、バラエティーなどの撮影支援を行い、数多くの作品が八王子で撮影されています。

平成21年4月には多摩地域フィルムコミッション連絡会が発足し、立川市・日野市など関係11団体で情報交換を行ったり、協力して各地で活動状況などを展示する「パネルキャラバン」を実施しています。昨年は、道の駅八王子滝山と市南口総合事務所多目的ホールで実施しました。また、撮影地を巡るツアーを行い、八王子では観光大使のファンキーモンキーベイビーズがCDジャケットやプロモーションビデオを撮影した市内13ヶ所と多摩市1ヶ所に看板を設置し、携帯電話を活用したスタンプラリーを開催。全国から933名の参加があり、ファンがロケ地などを巡ることで八王子の魅力を広めることができました。



八王子観光PR事業

昨年も八王子の観光PR事業に力を入れ、関係団体と協力して様々な場所で観光PRを行いました。

市内では、高尾山節分会・夏の風物市（あさがお市）・街道市などにおいて、観光パネル展示や八王子観光マップなどパンフレットの配布を行いました。

また、7月の1ヶ月間、都庁観光情報センターにおいて八王子まつりや花火大会、八王子の自然・歴史文化のPRブースを設置しました。



第33回八王子の四季観光写真コンクール

八王子の四季観光写真コンクールの審査が昨年6月11日に行われ、87名215点の中から21点が優秀作品として選定されました。9月3日に八王子商工会議所において表彰式を行い、入賞者には八王子観光協会大串会長及び八王子商工会議所田辺会頭より賞状及び副賞が授与されました。



推薦「龍頭の舞」西野 貞男

入賞作品は高尾の森わくわくビレッジ、道の駅八王子滝山、多摩市聖蹟桜ヶ丘ショッピングセンター等で展示を行い、多くの方にご覧いただきました。入賞作品は、協会が発行する印刷物等に活用しています。

ホームページバナー広告募集中!

観光協会ホームページにあなたの会社のPRとしてバナー広告を掲載しませんか。価格は会員・非会員で異なります。詳しくはホームページをご覧ください。また、事務局までお問い合わせください。また、会員情報掲載ページ(無料)もありますので、ぜひ、会社のPR等に協会のホームページをご利用ください。